

*Jugend debattiert*

am Quenstedt-Gymnasium

## *“Die Debatte ist eröffnet!”*

Jedes Jahr finden bei uns am QG zu Schuljahresbeginn in den neunten Klassen Unterrichtseinheiten zum Debattieren statt, die mit Klassenwettbewerben enden. Die besten Schüler\*innen und Schüler jeder Klasse treten anschließend, nach einem intensiven Zusatztraining, in Qualifikationsrunden an einem Vormittag gegeneinander an, wobei eine Jury aus Schüler\*innen der neunten Klassen sowie Lehrer\*innen die vier Sieger\*innen ermittelt. Für diese geht es dann weiter ins Schulfinale vor großem Publikum: alle Neuntklässler\*innen folgen der Finaldebatte, die in der Aula stattfindet. Eine gute Vorbereitung für die beiden Finalist\*innen, die ihr Können im Regionalwettbewerb unter Beweis stellen dürfen.

Sich fair und sachlich ausdrücken zu können, sich differenziert zu wichtigen Themen zu informieren und fundiert seine Meinung vertreten zu können, das sind Fähigkeiten, die in unserem Alltag wichtig sind und uns zur mündigen Teilhabe am öffentlichen Diskurs befähigen. Dies alles fördert **Jugend debattiert** – und macht auch noch großen Spaß. Das zeigt sich unter anderem darin, dass sich in diesem Schuljahr auch aus den 10. Klassen interessierte Schüler\*innen für eine erneute Teilnahme am Wettbewerb ausgesprochen und für den Regionalentscheid qualifiziert haben. Wir wünschen allen viel Erfolg!



Anfang Dezember 2024 debattierten unsere vier diesjährigen Finalistinnen der neunten Klassen über die Streitfrage, ob Zoos in Deutschland verboten werden sollen.

Hier zu sehen die Jury der Finaldebatte, bestehend aus drei Schülerinnen der Klasse neun und Herrn Burgdorf, einem Lehrerjuror mit langjähriger *Jugend debattiert*-Erfahrung.

